

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 3.

Viernes 31 de mayo de 1861.

NUM. 794.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta *den Palet* 7.

Sale el sol á las 4 horas y 34 minutos.
Pónese á las 7 horas y 21 minutos.
Sale la luna á las 12 h. y 35 m. de la noche.
Pónese á las 12 h. y 54 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

CORREO DE AYER.

De los periódicos que recibimos ayer por via de Valencia con el vapor Jaime I, copiamos las siguientes noticias.

NACIONAL.

Madrid 25 de mayo.

Por varios decretos expedidos con fecha 19 del actual por el ministerio de Gracia y Justicia, que hoy publica la *Gaceta* se declara jubilado, á su instancia, á D. Miguel Oca y Gueron de Arellano, ministro del Tribunal Supremo de Justicia, concediéndole los honores de presidente de sala: se nombra para ocupar este puesto á D. Ventura de Colsa y Pando, regente de la audiencia de Burgos; y para esta vacante á D. José Maria Montemayor presidente de sala en la de Pamplona; se admite á don Francisco Ripa y Arcede la renuncia de la plaza de magistrado en la audiencia de Burgos, y se nombra para dicho puesto á D. Alselmo Casado, juez de primera instancia de Palencia. Asimismo le ha sido admitida á D. Melchor Carbonell y Maran su renuncia de la plaza de magistrado supernumerario para que se hallaba electo en la audiencia de Burgos.

—El gobierno marroquí redobla sus ofertas de marchar en todo de acuerdo con el español, y en este concepto insistimos en que todo quedará arreglado sin tener que recurrir á las armas. Acercándose, sin embargo, el instante decisivo, median de una y otra parte activas comunicaciones, siendo raro el día que no salen de Algeciras vapores para Tánger conduciendo pliegos para nuestro encargado de negocios. También en Madrid se aguarda á un oficial de estado mayor con pliegos, y al secretario de Muley-el Abbas, que al fin parece vendrá á esta corte. Nada mas podemos decir por hoy.

—El *Contemporáneo* confirma lo que hemos dicho de que es cosa decidida que las Cortes no vuelvan á reunirse sino para empezar una nueva legislatura. Añade que el senado tendrá que nombrar otra comision que dé su dictámen sobre la ley para el gobierno de las provincias.

—El asesino Casola sigue en la carcel de Gandesa, en la cual le está instruyendo el juzgado la causa, y tratando de averiguar quienes fueron sus cómplices, si los tuvo, en el asesinato del Sr. Figueras.

Idem 26.

El *Pueblo* de anoche dice que segun le aseguran está preso ya el sugeto que se suponía hijo del difunto marqués de Fontanellas, en Barcelona, sobre el cual tanto se ha ocupado la prensa de estos días. Parece ser que el supuesto hijo perdido es un perillan de primera clase, que preten-

dia hacer fortuna á poca costa y en muy pocas horas.

—Por real orden del 21 del actual, y á propuesta de la junta general de estadística, se ha mandado que los jefes de las secciones de Fomento de los gobiernos de provincia sean vocales natos de las comisiones provinciales de estadística, donde pueden prestar importantes servicios por la posicion oficial que ocupan, y por los conocimientos propios de su cargo.

—Hallándose vacantes todas las plazas de médicos de entrada en el cuerpo de sanidad militar y algunos de las de segundos ayudantes, se ha mandado que se proceda á cubrir las mediante ejercicios de oposicion pública que han de celebrarse en el hospital militar de esta corte. En su consecuencia, los doctores y licenciados en medicina y cirugía que deseen ser admitidos á este concurso se presentarán en la secretaria de la direccion general de Sanidad militar, ó dirigirán á la misma sus instancias antes de las seis de la tarde del día 6 de julio próximo.

—Para dar algun viso de verosimilitud á la anunciada y cien veces desmentida modificacion del ministerio, se dice ahora que al quedar fuera del gabinete los Sres. Corvera y Calderon Collantes, seria el primero agraciado con la grandeza de España y el segundo nombrado embajador en Roma. *Las Novedades* pone el origen de estos rumores en los progresistas ministeriales; pero vengan de donde quieran, nosotros repetiremos una vez mas que no se piensa por ahora en modificacion ministerial de ninguna clase.

Idem 27.

Dicen de Alicante que está acordado que la draga se quede en aquel puerto. El constructor de ella, á quien se han hecho las oportunas reclamaciones por las faltas que se le suponen, asegura que el aparato llena toda las condiciones del contrato, y puede extraer las toneladas de arena en él fijadas, en el tiempo y forma que se estipularon. Para demostrarlo se propone trasladarse á aquel puerto á dirigir personalmente el ensayo que al efecto se practique comprometiéndose si los resultados no fuesen satisfactorios, á retirar la draga, construyendo otra que llene cumplidamente las condiciones establecidas. Entre tanto, quedará el aparato en el puerto funcionando, bien por cuenta de la administracion, si la draga fuese incompleta, ó por la del contratista, á quien se obligará á llenar su compromiso, caso de que el aparato de limpia resulte arreglado á la contrata.

—Parece que el ayuntamiento de Barcelona

ha presentado para su aprobacion á la autoridad eclesiástica, y esta lo ha pasado á informe al reverendo maestro de ceremonias, un proyecto para dar mas realce á la procesion de la catedral. Al guion de Minerva de Santa María del Mar, acompañarán veinticuatro sacerdotes, con albas y capas pluviales de lama de plata elegidas de las distintas comunidades de esta capital, en representacion de los veinticuatro ancianos del Apocalipsis. Tras de estos irán los siete seminaristas mas jóvenes, con albas, llevando candeleros, en representacion de los ángeles con candeleros de oro del mismo Apocalipsis. A estos seguirán veinticuatro seminaristas ordenados, tambien con albas, con incensarios de plata, con sus correspondientes monacillos, en representacion de los veinticuatre varones incensando de que hace mencion el propio libro. Al presentar este proyecto, el cuerpo municipal dicen que lo ha hecho, convencido de que deberá aumentar mucho mas el brillo de la procesion.

—La junta de agricultura de Valencia se ocupa con preferencia en promover el cultivo de la fresa que tanto va produciendo á los agricultores que se dedican á acocerarla.

—En la costa próxima á la torre del Estacio (Cartagena) naufragó en la madrugada del 21 el bergantin austriaco *Patriota*, que venia de Constantinopla con cargo de linaza. La tripulacion se salvó, siendo destrozado por las olas el buque.

—En la primera seccion de la linea férrea de Ciudad-Real á Badajoz que comprende 259 kilómetros, 352 metros, desde Ciudad-Real á Mérida, hay esplanados 22 kilómetros 650 metros y en esplanacion 15'970 construyéndose varias obras de fábrica. De los 64 kilómetros, 70 metros, de Mérida á la frontera, hay ya tambien esplanados 22'830; se trabaja en la esplanacion de los kilómetros restantes y las obras de fábrica se hallan bastante adelantadas.

—La comision nombrada por la diputacion provincial de Salamanca para activar el asunto del ferro-carril, se ha dirigido al ingeniero de la compañía del ferro carril del Norte para que se dé principio á los trabajos de campo que exija el ramal de Medina: una vez que á falta de la aprobacion del gobierno para invertir los cien mil reales presupuestados por la diputacion, responden varios particulares del importe de aquellos trabajos. El ingeniero parece que ha contestado que en breve comenzará los estudios á fin de terminarlos cuanto antes.

—El ayuntamiento constitucional de Ciudad-Rodrigo parece que se ha dirigido á la diputacion provincial, pidiendo que se costeen de fondos provinciales los estudios de una via férrea que partiendo de Salamanca y pasando por aquella plaza, termine en la de Almeida en Portugal.

—En Reus se ha recibido con satisfaccion la noticia de que en breve van á comenzar las obras de la carretera de Montblanch por ser una de las que mas beneficios ha de reportar al comercio de aquella ciudad.

—Entre las infinitas astucias imaginarias para introducir ocultamente por las puertas de la ciudad géneros cuyos crecidos derechos de entrada, ofrecen un poderoso incentivo á la defraudacion, dice *La Opinion de Valencia*, se acaba de descubrir una tan hábil como original. Imitando panes de carbon de piedra, se habia construido cajas de laton, cubiertas de brea, sobre la cual se arrojaban polvos de aquel mineral, de manera que la ilusion era completa. Estos receptáculos entraban llenos de aguardiente, de modo que en una carga de carbon podria introducirse gran cantidad de este ú otro líquido. La vigilancia de los empleados de puertas ha descubierto este artificioso fraude.

—La comedia del señor Ayala, que tan magnífico triunfo ha valido á su autor, va á ser puesta en escena casi en un mismo tiempo en muchos teatros de España, pues segun las correspondencias de provincias, las empresas teatrales se apresuran á pedir ejemplares de la obra para representarla inmediatamente. En Barcelona la estrenará el Sr. Arjona y los artistas que le acompañan.

—Asegura un periódico de Alicante que un rico hacendado de Murcia se halla en visperas de hacerse millonario por efecto de un gran destrozo en una de sus propiedades. Y he aquí como: Despues de un copioso aguacero se le llevó tres vastos bancales un asolador torrente, pero en recompensa le dejó descubierto un arenal, en donde al parecer, abundan moléculas argentíferas. Si el análisis químico que se practicará uno de estos dias, da el resultado que se espera, la fortuna se cree que será inmensa.

Idem 28.

S. M. la Reina apenas ha llegado á Madrid ha empeñado á visitar los nueve templos en que reverenciándose á la Virgen bajo distintas advocaciones acostumbra recorrer en devoto peregrinaje siempre que llegan los dias de su parto. Anteayer estuvo en Santa María de la Almudena y ayer en el templo de Atocha.

—Segun dicen de Palencia, la diputacion provincial ha votado 20,000 duros para auxiliar á los ayuntamientos en la ejecucion de caminos vecinales y la dotacion correspondiente á cuatro directores de caminos. Tambien se ha votado 300,000 reales para la casa de beneficencia que va á empezarse, y cuyo presupuesto asciende á dos millones. No por eso se desatienden otras atenciones preferentes como la de construccion de casa-presidio, cárcel y depósito municipal.

—Del folleto que con el título de *Waterloo* ha publicado Mr. Veuillot, tomamos las siguientes líneas relativas á España:—«La España figuró tambien en el Congreso de Viena. Cuando en todas partes, y hasta en propio territorio, todos los gobiernos eran vencidos, la España, la primera en Europa, habia resistido al emperador como nacion, y su energia patriótica habia reanimado las esperanzas del mundo aterrado. La España habia dado á conocer que entre los hombres hay otra fuerza mas que la fuerza de los regimientos; entonces se vió que un pueblo es invencible en el nido que Dios le ha creado. La Inglaterra se habia apresurado á ofrecer sus soldados y su dinero á esos campesiones españoles, por largo tiempo menospreciados; y de háí resultaron Wellington y tantos otros hechos que acabaron en la batalla de Tolosa.»

—Se acerca el plazo concedido á los marroquies, para cumplir con el último tratado, y el gobierno español se prepara á todas las eventualidades de la resolucion definitiva del gobierno marroquí. No es cierto, podemos asegurarlo, lo que dice anoche un periódico de que los marroquies se niegan á todo acomodo. Lo que es en palabras se muestran hasta pródigos, pero como esto no basta al go-

bierno que tiene á su cargo la honra y los intereses de la España no estrañáramos que España se tomara lo que no quieran darle para dejar á cubierto aquellos preciosos intereses.

—La cuestion de la entrada en España de algodones extranjeros comprados en puntos no productores, va tomando grandes proporciones. Los antecedentes de este asunto son que para favorecer la larga navegacion está prevenido que solo pueden importarse en España los algodones de los Estados-Unidos. Por efecto de las circunstancias que estos Estados atraviesan, y en la persuasion de que las cosechas serán menores, los algodones anglo-americanos han subido en el mercado de Barcelona á un gran precio; á un precio que imposibilita á los pequeños fabricantes el adquirirlos y les pone en la precision de suspender sus trabajos, dejando sin pan á muchos millares de familias. Pero es el caso que precisamente tambien por el mal estado de los negocios en los Estados-Unidos muchos comerciantes ingleses han podido comprar muy baratos los algodones de la última cosecha y se hallan en el caso de poderlos dar, Liverpool por ejemplo, á un precio muy arreglado. La mayoría de los fabricantes, pues, de Cataluña, han acudido al gobierno solicitando que se le permita comprar los algodones en Inglaterra, único modo de impedir que tengan que cerrarse las fábricas. Pero como esta medida, á la que parece inclinado el gobierno, perjudica á los intereses, ya á los que tienen grandes depósitos de algodón en Barcelona, ya á los fabricantes que son tambien comerciantes, ya á los navieros interesados en fomentar la larga navegacion, de aquí que todos estos interesados hayan acudido tambien al gobierno por medio de algunas corporaciones é individualidades catalanas, y de aquí la resolucion del gobierno de aguardar los datos é informes que se le ha ofrecido antes de tomar una determinacion definitiva. El gobierno desea además conciliar hasta donde sea posible los intereses de unos y otros, y ayer el señor ministro de Hacienda recibió al marqués de los Castillejos y al Sr. D. Pascual Madoz para oírles sobre el asunto y ver si es posible realizar su propósito de conciliacion de todos los intereses alarmados.

—Las noticias transmitidas anoche á última hora por el telégrafo presentan la situacion de Tánger, ó diremos mas bien del imperio marroquí, sumamente grave, pues amenaza allí una verdadera disolucion gubernativa. El Sultán desea satisfacer cumplidamente á España y no se atreve á hacerlo por temor á una sublevacion general. El ejército marroquí en su parte mas notable é ilustrada rechaza toda idea de nueva guerra, y con Muley-Abbas á la cabeza quiere conservar sus buenas relaciones con España. Muley-Abbas se indigna por las vacilaciones del gobierno de su hermano que le pone en ridiculo con el español, despues que este á sus ruegos accedió á la modificacion del tratado. Creyendo sin salida esta situacion otro hermano del emperador, Soliman, enemigo declarado nuestro y amigo de la Inglaterra, aspira al trono imperial; y el partido español vuelve los ojos á Madrid y envia, segun nos dicen nuestros correspondientes, á la corte de España sus embajadores. Esta era la situacion de las cosas ayer en Tánger.

—*El Clamor* pregunta si hay ó no crisis. Por molesto que nos sea repetir siempre una cosa misma sobre este punto, á los que se nos figura que no pueden creer en esa crisis de que hablan, diremos á *El Clamor* y al público que no hay crisis ni puede haberla en el concepto de que el gabinete disfruta de la completa confianza de la corona y las Cortes; de que no hay escision alguna en el seno del gabinete, y de que el presidente del

Consejo no ha pensado en separarse de ninguno de sus compañeros.

—Ha llegado á Madrid el señor Ameller capitán general de las islas Canarias.

—Como ya anunciamos, los señores duque de Tetuan, marqués del Duero, de Castillejos los señores Marqués, Mesina y otros generales, gefes y algunos particulares, presenciaron el dia 25, á las nueve de la mañana, la prueba del arma que llevará el nombre de *bateria Iturriaga*. Cuarenta y cinco proyectiles de á onza disparados por aquella, con su punto de apoyo en la cintura, y á distancia de 60 pasos del blanco, salieron de un solo tiro causando admiracion y espanto á los espectadores que vieron sin embargo al valeroso teniente coronel Iturriaga, inventor de la máquina, echar solo atrás el pie izquierdo hallándose cuadrado á su frente, haciendo en seguida el segundo disparo de quince tiros de una vez, que puso como un pa mo poco mas ó menos del blanco. Hé aquí superados los inventos de los cañones rayados y de Antrongs, escepto en la distancia que recorre el proyectil, porque el de Iturriaga es mas grande, mas útil y mas digno del valor del hombre.

La bateria pesa solamente 40 libras con caja, correa y todo; su alcance escede de 400 piés y puede dispararse 4 ó 5 veces en 15 segundos; se carga con cartuchos, que aun cuando aventajan, se parecen á los que se usan en las carabinas Minié; sus descargas se verifican por el sistema de percusion y pueden serlo tambien por el de frotacion; su alcance aumenta en razon directa del tamaño de los cañones, y para alcanzar tan certera punteria, hasta que el portador del arma se cuadre al frente se incline para adelante ó para atrás con arreglo al terreno en que se haga el disparo. Cuantas personas han visto este ingenioso é importante invento, felicitan al Sr. Iturriaga, que ha dejado atrás todo cuanto hasta hoy se conoce en la balística.

—La comision del Senado que entiende en el proyecto de ley de organizacion de las provincias, ha exminado ya todo el título sobre atribuciones, y en la próxima reunion que celebre, y que será probablemente la última, terminará el exámen de la ley.

—Hoy á mediodia hemos recibido el siguiente despacho telegráfico por la via de Turin, y cuyo contenido no está muy conforme con la noticia dada hace pocos dias por la centésima vez de que el reino de Nápoles se iba poniendo como un balsa de aceite:

Nápoles 27

Los bandidos (1) se han presentado en los arrabales, amenazando entrar en la capital; pero la milicia nacional y las tropas los han rechazado hasta tres leguas de la ciudad. Hoy á mediodia continuaba el fuego.

Coruña 24 de mayo.

Antes de ayer llegó en la silla-correo de Madrid el célebre poeta señor Rodriguez Rubí, á quien tuvimos el gusto de conocer y saludar.

El distinguido autor de *Isabel la Católica* es una persona sumamente amable y simpática, joven aun, á quien por de pronto agradecemos la fina distincion que hizo á nuestro amigo y paisano señor Vicetto al serle presentado con la humilde persona que representaba la redaccion de nuestro Diario.

Deseamos al señor Rodriguez Rubí grato solaz en la visita oficial que dicen viene á girar á los ramos de beneficencia y sanidad de nuestro pais, como director general que es de todos los de España.

(1) Entiéndase los enemigos de los piamonteses, pues estos tienen la generosidad de llamar bandidos á los que combaten en Nápoles la dominacion extranjera.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Marsella 22.

La escuadra ha zarpado para Siria seis buques que quedarán en Marmoritza.

El obispo de Marsella ha muerto.

Constantinoplá 22.

El sultan ha estado muy enfermo; los médicos le han aconsejado un viaje, pero el tesoro está exhausto y tal vez no pueda hacerle. El papel-moneda pierde 10 por 100 y la plaza está agobiada por el dinero entregado a Omer-Bajá en el momento de su marcha.

La proclama de Omer-Bajá tiene por objeto tranquilizar á los cristianos.

Nuevos pasquines con amenazas en las calles de esta ciudad.

Copenhague 22.

Por real decreto se reducen al estado normal la infantería y caballería que forman parte en la primera y segunda comandancias generales.

San Petersburgo 22.

El principe Alejandro Orloff ha muerto.

El «Diario de San Petersburgo,» publica una nota del principe Gortschacoff al conde Kisseleff en Paris sobre los asuntos de Siria. El gabinete ruso deplora la cesacion prematura de la ocupacion francesa, antes que una organizacion definitiva y la instalacion de un poder regular hubiesen dado garantías á los cristianos.

Habiendo espuesto esto mismo en la conferencia el gabinete declina, por su parte, toda responsabilidad de las consecuencias. La escuadra rusa saldrá el 23 de Cronstandt, para las costas de Siria. Los comandantes de las fuerzas navales de Francia, Inglaterra y Rusia, han recibido órdenes de obrar de acuerdo en socorro los cristianos, si las circunstancias lo exigen.

Londres 27.

En el banquete dado ayer por el lord corregidor, el duque de Cambridge habló de Francia en términos amistosos. El señor Fould dijo, que despues de haber combatido juntas, es imposible que Francia é Inglaterra se declaren la guerra, añadiendo que existen hoy dos garantías de paz, cuales con el tratado de comercio y la esposicion de 1862.

EL CORREO.

La línea telegráfica se halla al parecer interrumpida y por esto no recibimos partes hace algunos dias. Segun se nos asegura se han presentado averias en los cables que unen á Menorca é Iviza lo cual hace que sea muy difícil la transmision de los despachos. Aunque es de extrañar que durante tantos dias no se haya llevado á efecto la recomposicion, no dudamos que esta se ejecutará con toda prontitud, pues ahora son mas importantes que nunca las comunicaciones telegráficas.

Sabemos que la Exma. Diputacion provincial ha acordado elevar una exposicion á S. M. rogandole que en atencion á que ya han sido remitidos al Gobierno terminados los proyectos de prolongacion del muelle de Palma, se digne mandar se emprendan desde luego las obras; bajo el concepto de que la provincia está dispuesta á tomar parte en este crecido gasto hasta donde lo permitan sus esfuerzos. Aun cuando no faltará quien crea que el presupuesto provincial no puede ser ya sobre cargado con esa nueva obligacion, en uno de nuestros números inmediatos procuraremos demostrar que sin gravámen sensible para los contribuyentes, la provincia puede ha-

cer efectiva en un cierto número de años una cantidad considerable para invertir en esta importantísima mejora.

Tambien sabemos que la Diputacion, de acuerdo con lo que ha propuesto la Junta provincial de Agricultura, Industria y Comercio, ha acordado establecer una granja modelo ó escuela de capataces de labor para importar y propagar en esta provincia los adelantos de la agricultura. Al efecto ha votado una crecida cantidad en el presupuesto adicional al ordinario de este año, de manera que antes de terminar el ejercicio de dicho presupuesto la granja podrá quedar establecida. Una propiedad del Hospital, situada junto al camino de Manacor, es segun nuestras noticias el sitio designado para ello.

Con la mayor satisfaccion trasladamos á nuestras columnas el siguiente párrafo que refiriéndose á un distinguido paisano y amigo nuestro publica un periódico de Madrid. No podemos menos de dirigir nuestras sinceras felicitaciones al joven é intrépido marino Sr. Roca por el mérito que acaba de contraer en un brillante hecho de armas, y por la honrosísima recompensa que ha obtenido, pues como verán nuestros lectores ella esplica mejor que nada la importancia que ha dado el Gobierno de S. M. al hecho á que nos referimos.

Hé aquí el párrafo de nuestro colega:

Se ha dispuesto de real orden se den las gracias al teniente de navio D. Vicente Carlos Roca por el mérito que contrajo como comandante del pailebot *Pasig* en el combate que sostuvo dicho buque con una embarcacion de moros piratas en Filipinas, á la cual pudo dar alcance y pasar por ojo, dejando muertos á todos sus tripulantes; anotándosele este hecho de armas en su hoja de servicios, y concediéndole al propio tiempo la cruz de la marina de la Diadema Real, así como dos cruces sencillas de María Isabel Luisa para dos individuos de la dotacion del referido buque, que serán adjudicadas á juicio del mencionado oficial, entre los que considere mas acreedores.

De otro periódico de Madrid copiamos el suelto que sigue:

Se ha resuelto que el capitan de navio de la escala de reserva D. Antonio Villalonga y Aguirre continúe en el mando de la provincia marítima de Tarragona, y que pase á desempeñar en comision el de la de Alicante el capitan de fragata D. Luis Millau y Rosique.

Desgracia.—Anteanoche un pobre hombre que trabajaba en una fabrica de jabon tuvo la desgracia de caerse dentro de un gran caldero lleno de legia hirviendo. Inmediatamente fué conducido al Hospital, pero creemos que á las pocas horas habia dejado de existir.

¿Serán los mios?—Está dada la orden para que se remitan cuatro millones de reales en metálico á esta provincia.

Procesion.—La que debe efectuar mañana la parroquia de Sta. Cruz seguirá el itinerario que insertamos á continuacion:

Saldrá por la puerta mayor, calle de Sales, plaza de la Paz, calle de las Carasas, de San Cayetano, del Agua, por detras de la casa del Sr. Marques Daueto, Borne, calle de Carasas,

del Conde Puig, del Estanco, Frente la cuesta de la Catedral, calle del Mar, plazuela de Fofis, frente el cuartel de Caballería, de Provinciales, Lonja, calle del Mar, de S. Juan, plaza de Atarazanas, dando la vuelta por ella, Arco de Atarazanas, calle del Vino, plaza de la Paz, calle de S. Lorenzo, de S. Pedro, dels Bous y entrará por la puerta principal.

SECCION OFICIAL.

Administración general de loterías de la provincia de las Baleares.

En la Plaza de Cort.

MODERNA.

En el sorteo celebrado en Madrid el dia 21 del actual ha cabido la suerte de 200 pesos al núm. 6632 despachado en esta Administracion.

Se espenden billetes á 150 rs. el entero y divididos en décimos á 15 rs. uno para el sorteo que se ha de celebrar el dia 7 de junio próximo.—Palma 31 de mayo de 1861.—El Administrador general.—Eleuterio Quijada.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 29.—De Cardiff en 21 dias bergantin goleta Pitea, de 153 ton., cap. Bekstrom, con 7 mar., 1 pas. y carbon de piedra.

De Ciudadela en 3 dias laud Tres Amigos, de 13 ton., pat. Miguel Melis, con 5 mar., 2 pasajeros, trigo y efectos.

De Aguilas en 2 dias laud Carmen, de 49 toneladas, pat. Juan Roca, con 7 mar., espato y efectos.

Dia 30.—De Alicante en 3 dias laud S. Miguel, de 65 ton., pat. Pedro José Llofrú, con 7 mar. y trigo.

De Iviza en 1 dia laud S. José, de 19 ton., patron, Juan Burrut, con 4 mar., patatas y tomates.

De Cagliari en 6 dias goleta S. Antonio, de 50 ton., pat. Ramon Bauzá, con 4 mar. y habas.

De Valencia é Iviza en 7 horas vapor D. Jaime I. de 229 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 22 mar., 109 pas. y balija.

De Marsella en 6 dias javeque 2a. Dolores, de 81 ton., pat. Bartolomé Mas, con 7 mar. y varios géneros.

De Tortosa en 4 dias laud S. José, de 19 toneladas, pat. Mariano Abellá, con 4 mar. y acetate.

Embarcaciones despachadas.

Dia 29.—Para Argel laud Esperanza, de 43 ton., pat. Miguel Olver, con 7 mar., 1 pas. y vino.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Pablo Presbítero y San Simeon monje.

Cultos.—Para mañana sá ado.—En Sta. Cruz se celebra la festividad de Corpus, cantando la música á las diez la misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Andres Homar. Pro.—A las tres habrá visperas mañines y laudes, y á las cinco de la tarde saldrá de dicha iglesia la solemne procesion de costumbre.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

TEATRO DEL PRINCIPE DE ASTURIAS.

Ultimo abono, funcion 1.ª

El domingo 2 de Junio se volverá á poner en escena, la siempre aplaudida zarzuela de espectáculo en 4 actos titulada.

Los Magyares.

Entrada general 3 rs. Al Paraiso 2.
A las 8 y 1/2.

Nota.—Se está ensayando para ponerse en escena la semana próxima la zarzuela nueva en 3 actos, música del maestro mallorquin señor Amengual, titulada:

El Pescador.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime I

saldrá para Iviza y Valencia el lunes 3 del próximo junio á las OCHO de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 44.

Baratura.

El dueño de la tienda llamada LAS COPIÑAS tan conocida en esta de Palma de Mallorca hace saber al público que ha trasladado su establecimiento frente la Cárcel en donde hallará el público un variado surtido de géneros, como son: paraguas de seda de toda clase y de algodón de diferente tamaño, bugias de espelma de 4 á 6 en libra, y perfumeria y otra infinidad de géneros que escusamos mencionar.

También se ha recibido un surtido de loza de Sevilla y cristalería de las mejores fábricas de España y Francia todo á precios sumamente baratos.

Gran Barato de Quincalla.

Pas d'en Quint núm. 84 frente la tienda de Modista La Linda.

Acaban de llegar á esta capital 10,000 joyas de Plaqué que se venderán á un 50 por 100 de rebaja.

La permanencia en esta ciudad será por pocos días.

Tienda de estampas

calle de S. Nicolás, núm. 18.

Mr. Marignac acaba de llegar á esta ciudad con un grande y variado surtido de estampas del mejor gusto y de todas dimensiones: estampillas caladas para devocionarios un surtido completo de rosarios, montados en plata y de otras calidades, frentes de chimeneas: marcos dorados, ovalados: cuadrados y en negro: pilas para agua bendita: mapas y acuñetas de superior calidad.

Los géneros arriba mencionados se expenden á precios equitativos.

Venta.

Está de venta en Algaida el hostel denominado de Artá junto á la carretera de Manacor; hay una porción de tierra adjunta. Darán razon don Antonio Sureda y Verd calle de los Apuntadors, ó D. Lorenzo Guasp calle de Pelayres.

Otra.

El que quiera comprar macetas con varias clases de plantas, á saber: catas, reina de las flores, plumas de Sta. Teresa, Flor de cera y demas, en esta imprenta darán razon. Estarán de venta los lunes, martes, juéves y viérnes de cada semana.

Aviso al público.

Casa de Recreo situada en el Molinar de levante al lado de la plaza de toros. Agradecido el dueño á sus muchísimos parroquianos les participa que además de varias clases de licores y refrescos que se expenden en dicho establecimiento, ofrece también toda clase de comidas á precios muy cómodos con toda limpieza y buen trato.

CAJA DE SEGUROS

Y

Seguro mútuo de Quintas

DEL

ESTABLECIMIENTO DE MELLADO.

Capitales á plazo fijo y voluntario.

Mil rs. anuales dan un capital de mas de 56,000 rs. en veinte años, y 20,000 rs. impuestos de una vez, producen 97,170 rs. en el mismo período, con la facultad de retirarse los imponentes cuando quieren sin que ni el capital ni los intereses se pierdan en ningun caso, incluso el de muerte de los asegurados.

SEGUROS DE PREVISION.

Tres mil rs. pagados de una vez, 306 rs. al año ó 28 al mes bastan para formar un capital de 8000, rs. á prima fija á un niño de edad de 4 á 5 años cuando cumpla los 20, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan nunca.

SEGUROS DE QUINTAS.

Cuatro mil trescientos rs. pagados de una vez, 912 rs. al año, ó 102 rs. al mes, pagados por un jóven de edad de 14 á 15 años, dan derecho á la suma de 8,000 rs. si le toca la suerte de soldado en el ejército activo ó en la reserva, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades.

Las suscripciones se hacen en provincia por conducto de los representantes y agentes de la Caja donde los hay establecidos, ó directamente enviando letra del importe. En Madrid, en las oficinas de la Direccion, calle de Sta. Teresa, núm. 8.—Las cartas se dirigen á D. Francisco de P. Mellado.—En los mismos puntos se dan gratis los prospectos y cuantas esplicaciones se soliciten.

Nuevo Almacen

de tablonos en el Socós.

Acaba de completarse el grande y variado depósito con tablonos, vigas y madera norte-americana toda de superior calidad, y de muchas dimensiones. Se espenderán á precios muy cómodos y equitativos.

Alquiler.

Está para alquilar la casa de madera de la cuesta de la pescadería y por su ajuste podrán verse con el Sr. Sendra Dentitas plaza de las Copiñas núm. 4.

Tienda de Hojalateria.

Calle de la Capellería núm. 22 frente la calle d'en Rubi.

En dicha tienda se hacen toda clase de compositoras de lámparas, quinqués, etc. y las que son para gas portátil se arreglan para aceite y viceversa.

También se alquilan baños y estufas todo á precios muy arreglados, y se trabajan toda clase de piezas de hoja de lata y zinc.

Establecimiento de Música,

situado entre el mercado y el Borne, en uno de los pisos bajos del Sr. Marqués del Reguer, bajo la direccion de D. Bartolomé Perelló y D. Juan Rullan.

En dicho establecimiento se hallará en venta y á precios muy arreglados, todo lo que á continuación se expresa:

Fantasias difíciles para piano solo sobre motivos de las mejores óperas y arregladas por los mas célebres autores.

Id. fáciles de id.

Piezas para piano á cuatro manos.

Nocturnos.

Rondones.

El Carnaval de Venecia por Schulof.

Sinfonías para piano de varias óperas.

Piezas de baile de toda clase.

El baile Catalina ó la hija de un Bandido

Piezas de ópera traducidas para piano solo.

Piezas para organo solo, y para canto.

Arietas de salon para canto y piano.

Id. de varias óperas.

Opera la Marta para canto y piano.

Id. Ipuritani para piano solo.

Id. D. Checo para canto y piano.

Misas votivas á gran orquesta.

Métodos para piano de varios autores.

Id. de flauta.

Id. de clarinete.

Id. de violin.

Id. de bombardino.

Piezas para violin con acompañamiento de piano sobre motivos de varias óperas.

Id. para flata y piano tambien sobre motivos de varias óperas.

Papel de música rayado en blanco de toda clase y carpetas de música.

Tienda del optimetro.

calle de San Nicolás, núm. 81.

Mr. LASALLE, óptico, muy conocido en esta capital, avisa á este respetable público palmesano que acaba de recibir todos los nuevos sistemas de anteojos é instrumentos de óptica física y matemática, de las mas acreditadas fábricas de Francia, Inglaterra y Alemania. Igualmente se encontrarán anteojos de todas clases desde 1 real hasta 240 reales par, para presbitas y miopes, cataratas operadas y para todos los defectos y enfermedades de la vista con cristales cilíndricos, esféricos periscópicos, bifocales acromáticos de doble vista, mineral de roca y de tinte verde, humo de Inglaterra y azul para la debilidad y conservación de la vista, de todos números, desde 1 hasta 100; cóncavos, convexos y planos etc.; lentes de mano y de sobrenariz con uno y dos cristales, de última moda y de la mejor comodidad posibles además hay un grande y lujoso surtido de gemelos para teatro llamados imperiales, reales, marinas, á la duquesa y á la victoria, desde el ínfimo precio de 32 reales hasta 400 rs. uno.

Se avisa que se componen todos los objetos relativos á óptica.

La mejor garantía que puedo ofrecer de mis artículos es la grande confianza que me ha dispensado siempre el respetable público palmesano.

Editor responsable.—D. Francisco Roselló y Frau.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA
Cerca del Correo.

P. O. D. ?

Juan Villalonga